



「『将来、学校の先生になりたい』と言ったらどう返しますか？」

校長 中川 健志

長い夏休みが終わり、いよいよ2学期が始まりました。2学期は運動会や学習発表会など大きな行事があり、日々の学習と併せて子どもたちにとって成長のチャンスがたくさんあります。すべての子どもたちが安心して学校に通えるよう努めていきたいと思います。

さて、突然ですが、みなさんの家族の誰かが「将来、学校の先生になりたい」と言ってきたら、賛成しますか？それとも止めますか？そして、その理由は何ですか？

きっと、様々な見方や考え方があるかと思いますが、どんな職業であれ自分の仕事にやりがいや充実感、達成感を感じながら、仕事もプライベートも充実した毎日を過ごせることが大切だと考えます。

最近、世間の見方として「学校の先生は大変だ、ブラックだ、きびしい世界だ」という印象があるかと思いますが、もちろん国の施策や行政から改善してほしいことがたくさんありますし、私たち教職員自身の意識改革も必要かと思えます。

ただ、私が最も危惧するのは「学校の先生」が魅力ある職業の一つでなくなることは、学校そのものが子どもたちにとって魅力ある場所ではなくなってしまうのではないかと、ということです。そして、それによって一番不利益を被るのはやはり「子ども」です。

私たち教職員は「学校」という場所を、子どもたちにとって魅力ある場所にする責任があります。学校に行けば楽しいことがある、学べる、成長できる、安心して過ごせる、自分の話を聴いてくれる、気持ちを受け止めてくれる、そうした気持ちを子どもたちに抱かせることが大切です。

そして、もう一つ。学校が子どもたちにとって魅力ある場所になるためには、社会や地域、保護者やご家族のみなさんの理解と協力がが必要です。例えば、子どもの前で学校の悪いところばかり並べ続けたら、当然、子どもは学校に魅力など感じないでしょう。もちろん、学校として責任をしっかりと果たすことが大前提であることも理解しているつもりです。

本校にも若い先生方がたくさん働いています。最近の社会のきびしい見方がある中で、よく「学校の先生」という職業を選んでくれたと、私は「あっぱれ!」と言いたいです。私の立場で物申すならば、今、いっしょに働いているすべての教職員に「学校の先生になってよかった」、「学校に携わる仕事でよかった」と思えるような学校づくりを進める責任があります。

それは、先生が元気だと子どもも元気に、先生が生き生きとしているから子どもも生き生きとできる、それが子どもと先生との信頼関係の構築につながるからです。

「『将来、学校の先生になりたい』と家族が言ったら、「おお、それはいいね!学校の先生はやりがいがあるいい仕事だよ!」と胸を張って返せるよう、日々学校づくりに努めていきたいです。

【本の世界を楽しんで】

火・水曜日には市立図書館の司書さん、木・金曜日には図書ボランティアさんにお世話になっています。各教室での読み聞かせや、新しい本の登録作業、ブックカバーをつけるなど図書室の整備をしていただいています。読書することで心が豊かになり、さまざまな学びの基礎につながっていくことと思います。本に親しむ機会をご家庭でも充実させていただければと思います。



【経験や達成感を大切に…】

感染症対策をとりながらも、学校生活での行事や活動が少しでも充実できるよう、よりよい方法がないか探りながら取組を進めたいと思います。

1 学期におこなわれた児童集会は、これまで各教室をつなぐオンライン開催が日常となっていました。全校児童が集まったの集会は 3 年ぶり。リーダーの子どもたちはお手本を見たこともないまま準備を進め、かなりの緊張の中、立派に進めてくれました。

後日の終業式は熱中症対策のため、再びオンラインの開催にするなど、今後も状況に応じて行事や活動の持ち方を検討していく必要があります。子どもたちや

保護者の皆様には予定の変更や制限など、ご不便をお願いすることもあるかと思いますが、子どもたちの経験や達成感を大切に進められますよう、ご理解・ご協力をお願いいたします。



【久しぶりに全校で集まった児童集会】

【教育相談のお知らせ】

下記日程でスクールカウンセラーによる教育相談を実施します。ご希望の方は、学級担任、教育相談担当の横山(23-7877)までご連絡ください。

○実施日時:

9 / 7(木)10:00~17:00

9 / 14(木)10:00~17:00

9 / 28(木)10:00~17:00

10 / 5(木)13:00~17:00

○担 当: 小野山 武克(臨床心理士)

○場 所: つつじヶ丘小学校 3 階相談室

【あらためて熱中症対策をお願いします】

暑い日が続き、熱中症への対策にまだまだ注意が必要な状況です。2 学期は外での活動も増えることから、熱中症計のレベルを確認し、十分配慮しながら学習を進めていきたいと思いますが、子どもたち自身も、身を守るために「考えて行動する」ことを伝えていきたいと思っています。

「水筒・タオル・ハンカチ」など、「無くても職員室で借りるから大丈夫。」「無いから服で拭いておこう」というような場面が 1 学期には見られました。健康・命を守ることを自分事として考えられるようにしたいと考えています。特に、「水筒・タオル・ハンカチ」の持参について、また、行動についてご家庭でもお話いただき、ご協力をお願いします。



毎日 持たせてください

【8・9月の行事予定】

【8月】

29日(火) 始業式 4校時 B チャイム 地域児童会

30日(水) 4校時 B チャイム

31日(木) 4校時 B チャイム



【9月】

1日(金) 給食開始

4日(月) 児童委員会(1~4 年5校時)(6 年アルバム写真)

5日(火) 2測定(高学年)

6日(水) 2測定(低学年・つつじ)(6 年アルバム写真 学級・学年)

7日(木) フツ化物洗口

11 日(月) クラブ(1~3年5校時) (6 年アルバム写真)

13 日(水) 6 年ゲスト授業(金融)

14 日(木) フツ化物洗口

21 日(木) フツ化物洗口

25 日(月) 児童委員会(1~4 年5校時)

27 日(水) 亀岡市陸上交歓記録会(5・6 年)

28 日(木) フツ化物洗口

29 日(金) 4校時 B チャイム(教職員研修会)

5 年ゲスト授業(防災教室)

【10月のおもな行事予定】

2日(月) 児童会活動(1~4 年5校時)

5日(木) 陸上交歓記録会予備日(5・6 年)

6日(金) つつじんピック予行

13 日(金) 5B チャイム(5・6 年 6 校時) 前日準備

14 日(土) つつじんピック

15 日(日) 予備日

16 日(月) 代休日

18 日(水) 4B チャイム(小学校教育研究会)

25 日(水) 休校(亀岡祭り)

26 日(木) 6B チャイム(授業研究会)

27 日(金) 4B チャイム 児童集会 避難訓練

30 日(月) 児童委員会(1~4年5校時)

31 日(火) 体重測定(高学年)